

Piden reforma con IVA generalizado (El Reforma 29/05/09)

Piden reforma con IVA generalizado (El Reforma 29/05/09) El primer paso de una reforma fiscal profunda es la generalización del IVA, aseguró Pedro Núñez, presidente del IMEF Arturo Rivero Ciudad de México (29 mayo 2009).- De concretarse nueva reforma fiscal deberá pasar por la generalización del Impuesto al Valor Agregado (IVA), la desaparición del Impuesto Especial a Tasa Única (IETU), una flexibilización de la política tributaria y una mejor administración del gasto, coincidieron fiscalistas, economistas y el sector privado. Pedro Núñez, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) aseguró que la generalización del IVA es el primer paso de una reforma fiscal profunda. "Los cambios en materia fiscal que necesitan deben partir de la generalización del IVA sin excepciones, lo que ampliaría la base de contribuyentes. "La experiencia mundial demuestra que el fortalecimiento de la recaudación se da cuando se pasa de impuestos directos a la consolidación de gravámenes indirectos", destacó. Además, esta reforma también debe contener la desaparición del IETU y el fortalecimiento del Impuesto Sobre la Renta (ISR). "El IETU fue diseñado para una etapa de franco crecimiento y desarrollo de las empresas y no para un escenario de una economía con una fuerte contracción, como la mexicana", explicó. Alfredo Coutiño, director de para América Latina de Moody's, Economy.com afirmó que las bases de un crecimiento en México pasa por generar una política fiscal que dé mayores márgenes de flexibilidad para responder a cambios en el ciclo económico. La redefinición (fiscal) es indispensable, dijo el especialista, y más cuando es evidente que los estímulos fiscales implementados por el Gobierno para afrontar la crisis fueron insuficientes, tardados y sin margen de flexibilidad para darle batalla al "vendaval" externo que cayó sobre la economía mexicana. Óscar Ojeda, fiscalista y socio de la firma Márquez, Ojeda y Cía pidió ampliar el cobro de impuestos como el IVA y el ISR al sector informal de la economía. Ahí, apuntó, hay un mercado potencial de contribuyentes de más de 12 millones de personas. José María Marín, investigador de presupuesto y políticas públicas de Fundar (Centro de Análisis e Investigación) dijo es recomendable hacer más flexible el cumplimiento de las obligaciones fiscales, el actual proceso para hacerlo resulta complejo y burocrático. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, a través de su análisis económico semanal, señala que se requiere de una reforma fiscal del gasto. Explica que uno de los grandes errores que se cometen en el manejo de los recursos es la prioridad que da el gasto público a la nómina de la burocracia castigando a los proyectos que están vinculados al desarrollo del país.